

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.-Número 6.029

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA, MIÉRCOLES 8 DE JUNIO DE 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

CON DISTINTOS COLLARES

CON MOTIVO DE UN ESTRENO RECIENTE

Pues bien, yo confieso que no alcanzo a sentir esta clase de dramas. En realidad, esa literatura escénica no es más que una prolongación del teatro flojo que reconquista a la multitud merced a una retórica más a nuestro gusto. No valía la pena de abominar tanto de Sardou y Echegaray para acabar por aplaudir, en un autor considerado muy moderno, ese tinglado constituido sobre la famosa cartita inevitable en tantas obras y en tantos años. ¿Para qué sonreír piadosamente antes las mujeres histéricas de don José si hemos de aplaudir esos maniqués de última hora que van y vienen por las tablas hablandonos del Destino, de la Muerte y de la Vida «con letras mayúsculas». A toda esa prosa brillantemente manida es preferible los dramas echegarayescos con sus incongruencias y delirios. Grotescos son por tener a pesar de muchas cosas artísticamente abominables un brío espiritual y una especial inspiración que estos de ahora no tienen.

Y no se habla aquí de aquel criterio de si es o no real este personaje ó aquella escena; fácil y único modo de juzgar de gran parte del público y de no pocos críticos de campanillas. Eso de la realidad no puede ser un criterio; pero tampoco puede ser un disculpa el advertirnos que el autor del drama no pretendió que sus personajes fueran reflejo de vulgar decir de las gentes. Y más, mucho más en obras en que se manifiesta a las claras el prurito de describir caracteres, preocupaciones y costumbres muy de nuestro tiempo. Por ser real ó romántica ó idealista no se redime una obra. En el realismo y en el idealismo hay bueno y malo.

Ah, el latiguillo retórico y los pensamientos sublimes, y el afán de traducir las ideas y los sentimientos en las frases más precisas y no en las más emocionantes; y ese machacar al término de la obra para justificar el título de ella, cuando, conocidos la acción y los personajes, se entienden el autor y el público con medias palabras. Yo confieso humildemente mi torpeza: no logro entender muchos de esos conceptos tan aplaudidos en boca de gentes desprovistas en absoluto de toda significación poética, que las autorice para hacer frases bellas con detrimento de la verdad. Si el autor buscaba la frase ante todo, ¿por qué no echó por otra vereda y creó una «fantasia dramática»?

Qué en Sakespeare y en Ibsen abundan también las frases enigmáticas. Las hay, sí, pero son pocas y responden casi siempre ó á estados anómalos de la conciencia lindantes con la alucinación, ó con personajes víctimas del delirio. Eso sin contar que Sakespeare é Ibsen vivirán por algo más que esas frases.

M. Sarmiento.

Para las Damas

Los sombreros

Grandes, descomunales, con enormes y abundantes plumas han sido los sombreros que las gentes parisienses han pasado durante el pasado invierno; pero exageraremos diciendo que los que se ven en la actual primavera lo son aún más, pecado de que también han de adolecer los del próximo verano. El estilo pastor y el de campana son los que imperan y triunfan. En el primero las alas son ligeramente caídas hacia abajo, y su guarnición, flores y follaje, con abundancia, de vivos y armoniosos colores, cubriendo casi por completo el ala y la copa. Son muy lindos y graciosos, y hoy es el modelo obligado entre las jóvenes y aun entre las juvenitas.

¡Lástima grande que tengamos tanto desarrollo sus alas; porque si á unas no sientan bien, á otras oculta un rostro que por la gracia y belleza de sus líneas y la delicadeza de su color, no debe ocultarse entre penumbras que sólo están reservadas á los que mamá Naturaleza no ha favorecido.

Las plumas como adorno

Respecto á la campaña renovada á principios de la actual estación por la hoy reina viuda de Inglaterra, para detener la destrucción de los pájaros, diremos que, sin embargo de los hermosos fines que con ella se persiguen, no ha ejercido influencia alguna sobre las modas francesas.

¡Nunca como hoy se han visto en los sombreros tantos penachos, plumas, alas y cuerpos de pájaros!

Y sin embargo, se ven muchas flores, mucho tul y muchas cintas, así como grandes y anchas cocas, que colocadas detrás del ala del sombrero un realce muy favorable al peinado. La clave de esa contradicción está en que son muchas las señoras que pueden gastarse 500 y 800 francos en plumas; pero como todo en este mundo es relativo, las que pueden emplear esas sumas en un sombrero, son las suficientes para que las amantes de los pájaros se alarmen cada día más, porque hoy se ven inmensos

penachos de todos los matices y sombrero en que se pueden contar hasta seis y ocho plumas de no pequeño tamaño. Pero si hoy no son muchos, relativamente, los sombreros adornados con plumas, cada día se ven menos, por que la destrucción de los pájaros de hermoso plumaje es causa de que escaseen más y más de día en día, y esto motiva el exorbitante encarecimiento de esas plumas.

Se hacen muchos sombreros de tul negro, lo que les da mucha ligereza, cualidad muy estimada, dado las grandes formas que nos impone la moda.

La paja de Italia, blanca ó de color, y el tejido de crin, alternan con el tul por su mucha ligereza.

La moda se rectifica

No ha mucho se habló de la próxima y total desaparición de los trajes de marino en las niñas y niños, y se iniciaron tendencias que no fueron más que tanteos para hallar el estilo que había de sustituir al que se quería enterrar.

¡Útil intento! La bondad, la gracia del traje de marino lo hace insustituible para niñas menores de seis años. Si se trata de niñas mayores, ya es otra cosa. Para estas son admitidos los modelos creados para las personas mayores, con las variantes necesarias. La blusa rusa es una de las creaciones más adecuadas para las jovencitas, como lo demuestra el favor que han logrado en muy poco tiempo.

Ya lo sabéis, queridas lectoras que sois madres; vestid á vuestros pequeños con trajes de marino.

La baronesa Rubia.

El cuarto Congreso africanista

Con motivo de haber acordado los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes que el cuarto Congreso Africanista se celebre en Melilla, probablemente en uno de los meses del verano próximo, esos Centros oficiales que tanto y tan oportunamente vienen ocupándose de nuestro porvenir en Marruecos, han repartido entre las personalidades que tienen demostrado su cariño á tan patriótica obra, así como á las corporaciones más importantes de España, una cartacircular que, por considerarla de gran interés para el mayor éxito del proyecto del Congreso, insertamos á continuación:

«La implantación de la soberanía española en extensas comarcas del Rif, que hoy comprenden desde el río Muluya hasta el Cabo de Tres Forcas, obliga á los africanistas á depurar los medios que hayan de ponerse en práctica para el fomento de la riqueza de aquel país y desarrollo de nuestra industria y comercio.

Es preciso la abolición de trabas fiscales y burocráticas, formular leyes promotoras, regular la vida comercial, administrativa y política, para asentar las debidas garantías, sin las cuales no es posible el natural y lógico desenvolvimiento de intereses.

Es innegable que entre las fuerzas vivas del país reinan fuertes corrientes que se encaminan al Rif y que allí son en gran parte anuladas por falta de régimen por exceso de obstáculos, deficiencias y rutinarios. Por eso la comisión organizadora ha acordado celebrar el cuarto Congreso Africanista en Melilla, como punto el más indicado actualmente para apreciar lo que más conviene á los altos intereses de la nación.

En su virtud, rogamos á usted la adhesión de la entidad de su digna presidencia y á la vez la remisión de los temas que la misma estime pertinentes á los fines expuestos, pues tratándose de una empresa nacional deseamos la colaboración directa de las entidades, comerciantes y productores del país.

Las adhesiones y temas pueden dirigirse á los presidentes de los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes de Madrid y Barcelona, y una vez recibidos, se publicará el correspondiente temario y la fecha del Congreso anunciado. Madrid 30 de mayo de 1910.—Eduardo Saavedra, presidente del Centro Comercial Hispano-Marroquí de Madrid y de la Mesa del tercer Congreso Africanista.—Adolfo Alegret, secretario general.

UNA ENCÍCLICA

Con fecha 26 de mayo, ha publicado Su Santidad una Encíclica para conmemorar el tercer centenario de la canonización de San Carlos Borromeo.

Su mucha extensión (ocupa grandes columnas de *L'Osservatore Romano*) no permite publicarla extenso, limitándonos á dar una síntesis del importante documento pontificio.

Comienza el Papa por hacer un resumen de los actos de su pontificado.

Después de haber indicado su propósito supremo, que es el de restaurar todas las cosas en Cristo, ha presentado modelos de esta acción en otras Encíclicas sobre la Virgen Inmaculada, San Gregorio el Magno, San Juan Crisóstomo y San Anselmo.

Hoy San Carlos Borromeo es de nuevo un gran modelo como verdadero reformador contra la falsa reforma del siglo XVI, como guardián de la fe, celoso por la instrucción religiosa del pueblo por medio del Catecismo y buenos predicadores, como restaurador poderoso de la verdadera disciplina, como apóstol lleno de caridad por las necesidades espirituales y temporales de sus fieles y, finalmente, por la actitud respetuosa, pero firme, ante las persecuciones de las autoridades civiles.

El Papa dice en esta Encíclica que los católicos y los Obispos merecerán los

mismos elogios apartándose por igual de la rebelión de los que acuden á las sediciones y tumultos, y de la servil adyección de los que acogen como leyes sacrosantas las disposiciones legales manifestamente impías de hombres que bajo el falso nombre de libertad, empujan hacia la anarquía é imponen una dura tiranía.

Cuando en alguna parte ha triunfado el odio á Dios y á la Iglesia, se ve producirse su retroceso en todas las cosas, y la sociedad se precipita hacia la barbarie de la libertad antigua, que era un yugo muy cruel, del cual sólo la Iglesia y la educación introducida por ella pudo librar al mundo.

Otros pasajes importantes tiene la Encíclica: una comparación entre los reformadores del siglo XVI y los modernistas actuales, á quienes hay que combatir por los mismos medios que empleó San Carlos; una protesta contra la escuela neutra ó laica; la importancia para una buena vida moral de los medios de santificación, especialmente de la Confesión y de la Comunión frecuentes y hechos de la mejor manera posible.

HOJA LITERARIA

LA PARTIDA

La amplia y herrada puerta por debajo cuyo arco podría pasar un río, abre, y asoma un agalardo hambretuco con quecos, boina y chaleco rojo, el cual varón, narigudo y con patillas de cepillo de los dientes ademas, espanta unos rebreles y unos chicos que se amontonaron en el umbral. La noche ha cerrado, tiemblan las grandes estrellas muy blancas, la vía láctea es una desvaída é ilusoria vaguedad. A la roja lumbre de un farolón, guarnecido de roca hojarasca, vese adentro un coche de camino, con su fanal como la pupila de un ciclope, y sus fardos y cofres en el alto de todo. El carruaje va á partir: el tiro de cuatro mulas estremece sus enjutos miembros; cocea con sus finos cascotes contra las guijas del patio, un abastecido patio del siglo XVIII. Aguarda el arriero junto á una pequeña rueda del pescante. Se oyen voces arriba, al remate de la anchurosa y baja escalera: unas piernas con polainas dibujan, una falda, otros calzones, varios; al fin desciende la comitina: impaciencia, abrazos, palmadas, besos; una abuela, de cofia y báculo, llora; miquea, un rapaz cabezón, clama por que lo encaramen á lomos de una mula; la servidumbre, desatocada, escudriña al fondo. Y en esto, nuevamente sale el caballero á desalojar la oscura y casi desierta calle; el cocherito trepa á su banco; una voz, un instantáneo cascabeleo, y el convoy que parte oscilando como una ola al salvar el caballete de la portada. Afuera los rapaces gritan y brincan. Aginas caras huyen en los ventanos. Los canes ladran alrededor del coche; y el coche, precedido de la luz de su redondo fanal, arrullado por los cascabeles y dormido en el grueso murmurio sordo de las ruedas, gana el campo, el último caserío, entra en un túnel de chopos, ahora comienza á caminar...

Federico García-Sánchez

Leopoldo II rey de los belgas y de los franceses

Esta interesante combinación surgió en agosto del año 1870 del cerebro del estadista francés M. Thiers, según revelación de M. Pochinger, en los «Anales del imperio alemán». Thiers, según el testimonio del antedicho diplomático, inmediatamente después de la batalla de Worth, había tenido una entrevista íntima con varios personajes caracterizados, entre ellos el banquero M. Rothschild, de Viena, entre los que se desarrolló la siguiente conversación:

—Si el emperador sufre derrota, estará perdido, dijo Thiers. Si ganara si quiera una batalla, esta misma plebe que hoy grita contra él, volvería á declararse á su favor; pero desgraciadamente hay muy pocas esperanzas de obtener un éxito real y duradero para las armas francesas.

—Y entonces, ¿qué pasará?

—Tendremos la república durante unas semanas ó unos meses, y escogemos un nuevo rey. En primera línea se presentan los Orleans, pero tal vez hubiera medio de encontrar un rey y al mismo tiempo una compensación de territorio para las pérdidas que Alemania nos impondrá en caso de salir victoriosa de esta campaña. En una palabra: podríamos elegir rey de Francia á Leopoldo II de Bélgica.

—Pero ¿qué actitud adoptarían Prusia é Inglaterra frente á semejante hecho?

—Ambos lo aceptarían, ya que desde luego mirarían con muy malos ojos el establecimiento de la república en Francia. En tal caso á Prusia se le concedería la Alsacia y algo más (se supone que Thiers aludió á Holanda); en cuanto á Inglaterra, ésta vería en esta misma combinación y en la persona de su pariente Leopoldo II, una garantía para la futura conservación de la paz, que es lo que más la interesa. Y en lo que finalmente concierne al mencionado monarca, hay que hacer constar que si bien ante todo se siente belga, abriga sin embargo una ambición grande, de modo que poco nos costará arrancarle su consentimiento.

El diplomático alemán, suponiendo que sería de sumo interés para Bismarck tener noticia de la existencia de semejante combinación en el cerebro de un hombre tan influyente como era Thiers, dió inmediatamente cuenta de ello al conserjero von Kendl, á fin de que éste lo participara á Bismarck. Nada se sabe de cómo este recibió esta revelación; pero el rápido desenlace de la guerra y la consolidación de la república en Francia, desquiciaron desde luego los planes de Thiers.

Desde Roma

Deseando en cuanto quepa ocuparse siempre en asuntos de España, mayormente cuando hoy los periódicos de esta localidad y uno que otro rotativo de Madrid toman como sabrosa comidilla ocuparse de la política eclesiástica de España, aproveché anoche la ocasión de intervenir á un respetable prelado español residente en Roma que me honra con su amistad. Después de un preámbulo en que me hacía resaltar la fe inquebrantable de España y la adhesión completa del episcopado á la Santa Sede, vino á caer la conversación sobre las últimas elecciones políticas. No pude menos de expresarle yo mi sorpresa recordando que, precisamente en la capital de la monarquía, habían sido derrotados los candidatos conservadores y liberales, obteniendo un ruidoso triunfo los republicanos.

—No le parece, monseñor, que esto constituye un síntoma alarmante no sólo para el catolicismo en España, que dice usted estar tan arraigado, sino aun para la monarquía misma?

—A primera vista, mi buen señor, la observación de usted se presenta muy justa y oportuna, pero, conociendo de las cosas de mi país, permita usted que le diga que no comprendo el motivo de tanta alarma, y la razón es muy obvia.

En España hay republicanos, sí, pero muy fraccionados, sin que constituyan en toda la península un núcleo poderoso para contrarrestar las fuerzas del partido conservador y liberal.

El hecho de que en Madrid hayan salido diputados los candidatos republicanos, más que á espíritu de hostilidad de los madrileños á la dinastía borbónica y al catolicismo, obedece al descontento de los radicales que, viendo á Canalejas del brazo con Maura, para afianzarse en el poder, unieron á los republicanos para derrotar á los conservadores y liberales.

—Está bien, monseñor; pero ¿no puede esto dar lugar á que cuando se abran las Cámaras, envalentonados los republicanos, recaben de Canalejas promesas, sino concesiones de avanzar más y más en el programa de reformas político-religiosas muy radicales?

—Puede que algo de esto intente el partido republicano, pero tenga usted por seguro que no logrará nada aunque la secta masonica sople el fudo á todo soplar. Usted estará enterado de las últimas declaraciones hechas por Canalejas, desmintiendo tanto infundio propalado desde días por los órganos más ó menos oficiosos de la masonería. Yo, por mi parte, puedo añadirle que he tenido ocasión de recoger impresiones bastante tranquilizadoras en las altas esferas del Vaticano. Para la prensa tendenciosa parece que la cuestión capital que urge hoy ventilar en España es la reforma del Concordato, como si no hubiera otras más vitales para el país. Y para quien está algo metido en el asunto no resulta así. El Gobierno presidido por Canalejas ha presentado un plan de reformas, pero nada radical, puesto que he tenido ocasión de leer la memoria redactada á este objeto.

—Perfectamente, monseñor; siendo esto así podrá usted ilustrarme algo en algunos puntos concretos para poner las cosas en su lugar y para prestar un tributo á la verdad...

—Muy de buen grado lo haría, señor mío, pero usted comprenderá que sería imprudencia levantar siquiera una punta del velo, hasta que las gestiones diplomáticas hayan cumplido su curso. La solución no se hará esperar y puede usted decir á su periódico *Las Noticias* que ésta será satisfactoria por parte del Vaticano y por parte del Gobierno.

—Y, ya que estamos en el terreno de preguntas, ¿podría usted decirme por qué se aplaza la celebración del Consistorio?

—Es muy natural, amigo mío, que el Santo Padre espere la resolución de este asunto del Concordato para tener más libertad de acción en los nombramientos de cardenales y obispos.

—Y, respecto á los bustos de Bornini, el justo y el pecador, vuelto de España á Roma por reclamación del Gobierno italiano, en definitiva, ¿dónde se emplazarán?

—Hasta aquí dichos bustos continúan depositados en la embajada, cerca de la Santa Sede, y se espera de un día á otro la llegada del embajador cerca del Quirinal para de común acuerdo disponer, según las instrucciones del Gobierno de Madrid, donde deben ser trasladados. Tengo para mí que acabarán por ser devueltos á la Iglesia nacional de Santiago y Santa María de Montserrat, en cuya sacristía estuvieron expuestos durante muchísimos años y que lo considero el local más adecuado para exponerlos al público, como terreno neutral.

Guglielmi

Roma, 29 de Mayo de 1910.

UNA CIUDAD DE UNA PIEZA

PETRA, LA CIUDAD DE PIEDRA

Unicos, probablemente, entre los monumentos de las antiguas civilizaciones son los restos de «Petra» la ciudad color de rosa, la mitad de roca y la otra mitad de hombre. Esta ciudad maravillosa, tallada por entero en la roca viva, fué en la antigüedad capital de Edon, y de los Nabateos más tarde. Nabatea, región situada entre el Mar Rojo y el golfo de Akaba, se sometió á César Augustus, pero permaneció en la roca viva, fué en la antigüedad capital de Edon, y de los Nabateos más tarde. Nabatea, región situada entre el Mar Rojo y el golfo de Akaba, se sometió á César Augustus, pero permaneció en la roca viva, fué en la antigüedad capital de Edon, y de los Nabateos más tarde. Nabatea, región situada entre el Mar Rojo y el golfo de Akaba, se sometió á César Augustus, pero permaneció en la roca viva, fué en la antigüedad capital de Edon, y de los Nabateos más tarde.

rra de Damasco á la Meca á las ruinas de la antiquísima Petra, encuentra ante sus ojos una sorprendente mezcla del arte indígena y de las artes de Egipto, Roma y Grecia.

Entre los extraños edificios de la ciudad de roca, el más maravilloso es el llamado Khazneh-el-Farioum, cuya construcción se atribuye al emperador de Roma, Adriano, que visitó el lugar el año 131 de nuestra era. Para llegar á este edificio hay que seguir un estrecho barranco de cuatro metros de ancho por dos kilómetros de largo, cuyas vertientes se hallan cubiertas de adelfas, sauces, enredaderas de inmensa variedad de matices. En algunos puntos el camino queda cubierto como un túnel, y todo el piso está sembrado de adelfas, sauces, tamariscos é higueras silvestres, cuyo encantador conjunto es como un preludio de las maravillas que se encuentran al final del camino. Ya en el valle que se extiende más allá del Khazneh, la vista puede extasiarse contemplando templos, tumbas y viviendas de traza, forma y colores fantásticos. En una gran hondonada alzáse el teatro donde los antiguos disfrutaban gran parte de su tiempo, presenciando los juegos y las luchas que se celebraban en la arena. Treinta y tres filas de asientos dispuestas en forma de anfiteatro, ofrecían acomodo para tres mil ó cuatro mil espectadores, que cabían en este circo, tallado por entero en una roca de precioso color azul rojizo.

En la parte norte de la ciudad rosada, la roca cambia bruscamente de color, y pasando por una gama de matices, se torna blanca, de un blanco puro, como si la superficie estuviera cubierta por una capa de nieve recién caída.

En este punto los antiguos excavadores abrieron para sí otras viviendas y otras tumbas más sencillas de traza y más pequeñas de tamaño, que probablemente datan de una época mucho más remota.

Una de las excavaciones más interesantes de la roca blanca es una gran cámara llamada «Tumba de las Estatuas», por las tres figuras, ya muy deterioradas, que se conservan en unas hornacinas de la entrada. En el interior hay tres grandes aposentos, donde, probablemente, se colocarían los sarcófagos de los muertos, y hay quien supone que fueron enterrados allí tres de los mejores guerreros de Petra.

En este lugar se manifiesta ostensiblemente el horror de los musulmanes á las imágenes, pues todas están estropeadas. En lo alto de uno de los más abruptos picos hay un templo muy grande pero sencillo. Desconoce la fecha probable, y el objeto de su construcción. Por su estilo arquitectónico no se asemeja á ninguna de las construcciones que se ven en la región, lo cual, unido á su completo aislamiento acrecienta su misterio.

Una de las cosas más maravillosas de la excavación es la enorme urna, hermosamente esculpida, que corona la cima de una roca. La plataforma circular donde se alza mide más de 20 metros de circunferencia, y su altura pasa de diez.

Todo el que visita Petra se hace mentalmente estas preguntas: ¿Cómo se arreglarían los antiguos para realizar semejante obra en un material tan duro? ¿Usarían andamios y escaleras? Una pieza de su trabajo que ha quedado sin concluir parece constatar negativamente á estas preguntas. Contemplando una tumba, á medio acabar que se conserva entre las ruinas, se ve que los mágicos constructores de Petra, empezaban por allanar la superficie de la roca, y sobre el plano obtenido trazaban los detalles de la obra, comenzando luego el trabajo por la parte de arriba, de modo que serviría de andamio á los obreros la roca que tenían á sus pies, la cual iban tallando lentamente, hasta acabar la construcción.

De todos los restos de Petra, dicha tumba es la única pieza que se ve sin terminar, y diríase que fué dejada apropiada por los antiguos habitantes de Petra, para enseñar á las generaciones futuras su modo de trabajar.

EL PROBLEMA DE LA AVIACIÓN

Ahora que por interés científico y mucho también por sport, ocupa la atención pública el problema de la aviación, es oportuno acudir á las personas de ciencia en demanda de una opinión razonada sobre si la aviación ha llegado ya á encontrar la forma práctica, ó si los sistemas que se emplean son equivalentes á juguetes hasta hoy más peligrosos que útiles.

Ninguna tiene para nosotros, en este caso, más autoridad que la del Ingeniero español don Horacio Bentabol, cuya imaginación fecunda basada en los conocimientos científicos más completos, le ha llevado á inventar teorías y aparatos que han merecido la atención y el aplauso de autoridades científicas.

En la Revista *La Evolución* que este distinguido ingeniero publica en Madrid, encontramos tratado este punto interesante bajo su firma. El señor Bentabol, opina que «la navegación aérea está resuelta en principio por medio de los globos y de los aeroplanos, pero como más porvenir para los aparatos de la segunda clase que para los globos; por más que hasta ahora los aeroplanos ensayados no pasan de ser grandes juguetes medianamente manejables. Los motores de gasolina hasta aquí empleados, son muy deficientes y es posible construir otros motores mucho más potentes y de funcionamiento más apropiado para esta especialidad, que los actuales.»

«Para esta especialidad, que los actuales son peores que los empleados por los automóviles. La estabilidad lateral de los aeroplanos es bastante buena; pero la estabilidad longitudinal es completamente insegura siendo fácil proyectar y trazar estos aparatos sobre bases y principios muy superiores á los ac-

tuales de modo que no dependa la estabilidad de los aparatos, de cualquiera distracción ó falsa maniobra del piloto. Cuando estos dos problemas se hayan resuelto; (siendo extraño que ya no lo estén) se podrán construir aeroplanos capaces para trasportar á varias personas con gran velocidad y con seguridad comparable á la de cualquier medio terrestre de locomoción aun con fuertes vientos y aunque sean contrarios.»

Como el señor Bentabol no es de los que hablan por capricho y al contrario sus palabras estén siempre fundadas en un principio sólido, debemos deducir de las transcritas, que el señor Bentabol posee el conocimiento de los aparatos adecuados para sustentarse en el aire y girar en él en cualquiera dirección llevando una carga importante, con viento favorable ó adverso. A los aviadores y á los simples amantes del progreso, llamamos la atención sobre el asunto y les recomendamos que no dejen de consultar al Sr. Bentabol en tan nueva é interesante materia. El señor Bentabol ya anunció en una conferencia que dió en Granada en 1894, que la aviación se obtendría por planeadores más pesados que el aire, y empleando combustibles líquidos, como así en efecto ha sucedido catorce años después.

DE MADRID

LA SEMANA EN LA BOLSA

En la semana última la cotización de los valores de Estado fué la siguiente: Interior, á 86-40, 86-20, 86-25, 86-50, 86-25 y 86-06 al contado, y 86-55, 86-50, 86-40, 86-60, 86-40 y 86-20 á fin de junio.

Después, en el corro de última hora, se hicieron operaciones á 86-07.

El Amortizable 5 por 100, á 101-30, 101-25, 101-40 y 101-20.

El nuevo Amortizable, á 94-20, 94 por 100, 94-20 y 94-15.

El Exterior en París, de 96-30 descendió á 96-25, y se repuso hasta 96-75. El resultado, en definitiva, fué malo para el crédito, puesto que la Deuda reguladora perdió 50 céntimos al contado y 60 á fin de junio.

El Amortizable antiguo, como siempre más sostenido, sólo descendió 20 céntimos, y aún se defendió mejor el 4 por 100 Amortizable, toda vez que la baja no excede de cinco céntimos.

Se ve por ello que en la Deuda perpetua es en la que se libra la batalla del mercado bursátil, y que empezó á cotizarse en baja, siendo estéril el esfuerzo que se hizo el jueves para reponer su cambio, porque al siguiente día perdió cuanto se había repuesto, y ayer siguió el descenso.

La liquidación fué laboriosa por el predominio del papel al contado y á plazo sobre el dinero ofrecido, pero se hizo sin consecuencias sensibles.

Pero una vez terminada dicha operación, quedó el mercado algo más tranquilo, y hasta se verificó la reposición antedicha, que hizo concebir algunas esperanzas, las cuales se desvanecieron pronto.

La impresión dominante en nuestra plaza, de la cual participa, al parecer, la de Barcelona, es que el dinero se retrae, reservándolo para la emisión de obligaciones del Tesoro, anunciada por el ministro de Hacienda para una fecha relativamente próxima, puesto que ha declarado que tan pronto como se constituya el Congreso, que será alrededor del día 25, pedirá autorización á fin de emitir 80 millones de pesetas, con destino á saldar la cuenta de anticipos del Banco y otros gastos extraordinarios, aplazando hasta octubre la presentación del proyecto de empréstito de 1.500 millones.

Otros rumores que circulan en Bolsa no creemos que hayan influido de un modo decisivo en las cotizaciones, porque no tenían significación financiera.

El efecto en el caso presente es que la disponibilidad de dinero es grande, puesto que no bastó para constituir una reserva y absorber la oferta del papel circulante. Y también indica ese hecho que existe cierta desconfianza especulativa sobre el crédito, prefiriendo á las probables oscilaciones y al posible descenso la inversión del dinero en obligaciones del Tesoro, que constituyen siempre una cuenta corriente con interés más pequeño, pero que garantiza el capital y establece una esperanza de ganar algo al hacerse la conversión en la Deuda que las consolida.

La nerviosidad del mercado alcanzó algo á otros valores, pero no los deprimió. Las acciones del Banco de España de 462 llegaron á 465, y quedaban á 464, con alza de dos enteros.

Los tabacos pasaron á 381 y retrocedieron á 379-50 con quebranto de entero y medio.

En las acciones del Hipotecario se ha descontado el dividendo satisfecho de tres enteros, y por ello han descendido de 298 á 295, quedando firmes.

Signo sostenido el precio de 138-50 con los valores del Banco Español de Crédito, de igual manera que el de 152-50 en los del Hispano Americano.

En los Ríos de la Plata hubo oscilaciones, descendiendo de 57-8 á 569; reponiéndose á 575, y cerrando á 571.

También ganaron un entero los Altos Hornos, quedando á 291, y los Explosivos siguen á 311, sin alteración.

Las Alcohólicas han conservado el precio de 93, y se ha anunciado oficialmente el pago de un dividendo, á cuenta de beneficios del año corriente, de 15 pesetas por acción.

Ha seguido, como era de temer, la baja de las Azucareras preferentes de 79 á 75-50, por las noticias, confirmadas, del proyecto relativo á ese artículo. Las ordinarias solo perdieron un punto, haciéndose á 21. Las obligaciones, de 87 descendieron á 86-50.

Desde Barcelona

De nuestro corresponsal

Martes, 7. Miscelánea del día

En la plaza de armas del Parque, se ha jugado animado partido de Foot-ball entre el equipo inglés «Cardiff-Corinthians» y el catalán «F. C. Barcelona».

La fama de que venía precedido el equipo inglés, hacía suponer una derrota del «Barcelona». No fué así; nuestro equipo que no en vano es actualmente campeón español, jugó admirablemente con una acometividad y resistencia tan notables que a pesar de que en la primera etapa del partido llegaron a igualarse únicamente las fuerzas, anotándose un gol para cada uno de los bandos; reanudada la lucha, después de breves momentos de descanso, consiguieron los nuestros tres goles seguidos, obteniendo el triunfo.

Los ingleses demostraron, no obstante, un verdadero conocimiento y enteraje en el juego, siendo muy digno de alabarse el conjunto admirable que desplegaron en todas las jugadas.

En resumen, el partido no desmereció del interés que había despertado entre los aficionados a ese deporte y ambos bandos vieron coronados sus esfuerzos por nutridos aplausos.

Esta tarde se juega otro partido, que amenizará la banda municipal.

Ayer tarde estuvo el juzgado en la Cárcel Modelo para ampliar la indagatoria de algunos procesados en méritos de las causas que se vienen instruyendo con motivo de los últimos atentados terroristas.

No obstante la reserva que se guarda sobre el resultado de estas diligencias, especialmente en cuanto hace referencia a las declaraciones del detenido Jordán, creése obedecer al exhorto que el juez especial que instruye dicho sumario ha recibido en contestación al que dirigió al juez de Santa Fe.

Del resultado de las diligencias que se practican en la provincia de Granada, dependerá que el sumario que se instruye se declare o no concluso en plazo breve.

El detenido Jordán, en poder del cual se encontraron los 25 cartuchos de dinamita, ha escrito una carta al director de El Liberal, negando poseer fórmulas para fabricar explosivos y haber escrito carta alguna a Linares hablando de este asunto. Niega también que el Centro Obrero de Pinos Puente estuviera organizado por él y Linares; afirmando que tan solo eran socios del mismo.

Se siente orgulloso de ser anarquista.

pero no terrorista, y ruega que no se le denomine con esta palabra.

Termina su carta diciendo que no existe luz, como se viene creyendo, en el proceso del terrorismo y que éste seguirá en las tinieblas mientras no se dé con una pista justificada.

Esta mañana, á las ocho y media, ha llegado por la estación de Francia la banda municipal de la ciudad del Turia, con su director señor Vega, compuesta de 71 profesores.

Acompañaban á los músicos, don Carlos Soler, teniente de Alcalde de Valencia; el concejal don José Roig, varios periodistas y otras personas.

En Villanueva y Geltrú les esperaban los concejales señores Santamaría y Viana.

En la estación de Francia les recibió el alcalde, concejales y la banda municipal. El recibimiento fué afectuosísimo.

Organizada la comitiva se dirigieron todos al Ayuntamiento donde se han pronunciado entusiastas discursos.

La banda de Valencia dará varios conciertos públicos y otros de paga.

Ayer salió para Lisboa la banda de música de aquella capital. Se le tributó afectuosa despedida.

Probablemente esta semana quedará ultimada la estadística de las congregaciones religiosas y conventos existentes en la provincia de Barcelona, ordenada por el Gobierno.

El señor gobernador ha dirigido á los alcaldes de los pueblos instrucciones concretas, encaminadas á facilitar y abreviar en todo lo posible la tarea de catalogar todos los establecimientos conventuales, á pesar de lo cual es posible que surjan algunas dificultades para realizarlo con la rapidez pedida á causa de los cambios de residencia á que se vieron obligados algunos conventos después de los sucesos de julio.

Ha fallecido en esta capital, después de larga y dolorosa enfermedad la tantas veces aplaudida tiple de ópera D. Concepción Bordaiba bien conocida de nuestro público por haber actuado con gran aplauso en muchos de nuestros conciertos.

La noticia de su muerte ha causado honda pena, recordándose sus grandes merecimientos y éxitos.

Todos los periódicos de esta ciudad se ocupan de la adquisición por parte de la Isleña Marítima de los nuevos vapores destinados al servicio de Baleares.

El lujo de servicios que prestará la Isleña ha sido muy bien recibido en esta ciudad, elogiándose al director de la Compañía señor Simó, por el interés que ha demostrado en este asunto.

Enteróse de un oficio del inspector del Trabajo referente á las visitas que celebró durante el mes de junio.

En vista de una solicitud del Presidente de la «Unión Protectora Mercantil» se accedió á su petición que es no autorizar la apertura de los comercios de esta ciudad, las mañanas de los dos domingos que comprende la Semana Deportiva.

Y se levantó la sesión.

Asociación de la Prensa

Bajo la presidencia de D. Felipe Guasp anoche se reunió la Junta directiva de «Asociación de la Prensa».

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se admitieron como socio de número á D. Miguel Sarmiento y socio adscrito D. Mario Verdaguer.

Se enteró del premio concedido por S. M. para los Juegos Florales, acordándose señalar el tema, y agradecer al Monarca la distinción que le ha merecido la Asociación.

También acordó agradecer al señor Marqués de la Cenja las gestiones que ha realizado para conseguir dicho premio.

Dióse cuenta de una carta del diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló en la que, después de acusar recibo de una comunicación en la que se le agradecían las gestiones hechas para conseguir el correo directo con Valencia, pone á la consideración de la Asociación la conveniencia de que ésta trabaje para que la mencionada línea sea servida por vapores rápidos; en vista de esta carta, se acordó elevar una razonada exposición al ministro de la Gobernación exponiéndole tan importante mejora.

Deuda pública

La Dirección general del ramo ha dispuesto que se verifiquen los pagos y se entreguen los valores que á continuación se expresan:

Día 9.—Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metalco, hasta el número 39.600.

Idem ídem de efectos, hasta el número 39.600.

Idem ídem de carpetas de conversión de títulos de la deuda Exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la deuda Interior, hasta el núm. 32.375.

Idem de títulos de la deuda Exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el núm. 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas Coloniales y Amortizable, al cuatro por 100, hasta el número 2.323.

Idem de conversión de residuos de la deuda de 4 por 100 Interior, hasta el número 9.794.

Idem de carpetas provisionales de la deuda Amortizable al 5 por 100, presentadas para el canje por sus títulos definitivos, hasta el núm. 11.132.

Entrega de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899; facturas presentadas y corrientes hasta el núm. 13.177.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta; hasta el núm. 1.430.

Pago de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta hasta el núm. 8.687.

Día 10.—Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metalco, hasta el núm. 39.600.

Idem ídem de efectos hasta el número 39.600.

Día 11.—Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metalco, hasta el núm. 39.600.

Idem ídem de efectos, hasta el número 39.600.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 34, 20 y 55 millones de reales; facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1893 y anteriores.

Entrega de títulos de 4 por 100. Las facturas existentes en caja por concesión del 3 y 4 por 100 Interior y Exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves; procedentes de creaciones conversiones, renovaciones y canjes.

Notas del Carnet

Se halla completamente restablecido de la larga enfermedad sufrida nuestro amigo el joven abogado don Joaquín Pascual.

El Excmo señor Capitán general ha resuelto que durante la ausencia del coronel de E. M. don Rafael Moreno le sustituya accidentalmente en su cargo de jefe de Estado Mayor el comandante don Antonio Roca Simó.

En la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública, se ha recibido el título de Licenciado en Farmacia, extendido á favor de don Jaime Sancho Tous, natural de Artá.

Esta mañana en la iglesia parroquial de San Jaime, se han unido en el santo lazo del matrimonio el ingeniero don Fortunado Balari y la señorita doña María Gil, hija del jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia.

Ha sido el celebrante, el cura castrense don Rafael Rosselló y los señores don Guillermo Llambias y don Miguel Cabot, don José Moreno y don Jaime Font y Monteros han apadrinado respectivamente á los contrayentes.

Deseamos á los desposados eterna luna de miel.

Ha fallecido la niña Elvira Vich Monserrat hija de nuestro estimado amigo don Bartolomé, maquinista del vapor Miramar. Reciban sus desconsolados padres nuestro más sentido pésame.

José Cano, oficial del Ayuntamiento, en el profundo dolor que les embarga en estos momentos.

Ha fallecido víctima de penosa enfermedad la señora doña Juana M. Palmer Rigo, tía de nuestro distinguido amigo don Ricardo Roca.

A éste y demás familia enviamos nuestro pésame.

De viaje

Con objeto de asistir á la inauguración de las sesiones de las Cortes, el sábado próximo saldrá para Barcelona y Madrid, el diputado don Juan Valenzuela.

Para Barcelona han salido esta tarde á las seis y media, en el vapor «Cataluña», don Alberto Buxili, don Juan Moyá, don Melchor Mas y señora, don Bartolomé y don Luis Mas, doña María Llabrés y otros pasajeros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Primo y Feliciano hermanos mártires. Ricardo, obispo, Julán y Pelegría virgen.

Cuarenta Horas.—Continuarán en las Teresas en obsequio del Patriarca San José.

A las seis exposición, á las diez misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad. Al anohecer meditación, estación y reserva.

Notas del mar

Entradas Ayer llegó el laúd «Virgen del Carmen», procedente de Gandía. Hoy han llegado el vapor «Cataluña», procedente de Ibiza, y el pailebot «San Miguel», procedente de Cullera.

Salidas A las seis y media, ha salido el vapor «Cataluña», para Barcelona. Despachados El laúd «San Magín», para Gandía.

COMERCIALES

Valores locales Día 7 junio de 1910. Dinero

Table with 2 columns: Instrument/Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valores Isleña, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Instrument/Value and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, Banco de España, Tabacos, etc.

Memorandum

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 4 h. 21 m.; pónese á las 19 h. 15 m.

Luna.—Sale á las 6 h. 17 m. pónese á las 22 h. 11 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem, para Felanig, á las 7.40, 14.3 y 18.15.

Idem, para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2.30, 6.30 y á las 17.15.

Idem, para Felanig y La Puebla, á las 6.30 y 17.15.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17.

Idem, de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6.55, 12 y 17.25.

Semana Deportiva

Programa —Otros festejos

Anoche se reunió la Directiva del «Fomento del Turismo» para acordar el programa definitivo de la Semana Deportiva, que es como sigue:

Domingo 26.—A las 8 Alborada por la Rondalla, á las autoridades.

A las 11 apertura oficial de la Exposición de productos de las Baleares con asistencia de todas las autoridades y personalidades invitadas.

Tarde, á las 4, corrida de novillos de muerte.

Noche, de 7 á 9.30, concierto en la Exposición y Borne.

A las 10, gran castillo de fuegos artificiales en el Muelle, por el pirotécnico de Benifayó don Salvador Costa.

Lunes 27.—Mañana, de 9 á 12, Representaciones de Teatro infantil en las plazas del Mercado y de Santa Magdalena.

Las representaciones se repetirán cada mañana á las mismas horas y en los mismos sitios durante toda la semana deportiva.

Tarde, Gran tirada de picción en el Corp Mari organizada por la R. Sociedad «La Veda».

A las 6, Concurso de natación y cuñas frente al edificio de la Exposición, organizados por la «Unión Industrial».

Noche, A las 9, Debut en la plaza de Toros de la Rondalla Valenciana formada de cuarenta individuos de ambos sexos que ejecutarán bailes y cantos populares de distintas regiones de España.

De 8.30 á 10.30 conciertos en la Exposición y en el Borne.

Martes 28.—Tarde, á las 6, Gran festival automovilista en el Borne y explanada de la Lonja con carreras de obstáculos y jinca en este último sitio.

Noche, A las 8.30, Función de gala en el Teatro Lírico en la que tomará parte la celebrada europea Fatima Miris.

De 8.30 á 10.30, conciertos en la Exposición y Borne.

A las 10.30, Baile popular en la plaza de Atrazaranas.

Miércoles 29.—Festividad de San Pedro. Mañana á las 10, Grandes regatas á la vela organizadas por el «Real Club de Regatas» de Palma, en las que se disputarán valiosos premios.

Tarde, A las 6, Gran fiesta de aviación en el Hipódromo de Son Maciá por el notable aviador M. Julián Mamet, sobre monoplano Bleriot, Maniobras en la pista y vuelos de altura y distancia.

Noche, á las 9, Conciertos de bandas en la plaza de Toros y otros espectáculos, función organizada por el «Fomento del Turismo» para aumentar los fondos de la Semana Deportiva.

De 8.30 á 10.30, conciertos en la Exposición y el Borne.

Jueves 30.—De 2 á 8, tradicional romería y excursión de ciclistas á San Marcial.

El Ayuntamiento de Maratxí obsequiará á los ciclistas que más se distinguen, al regreso desfile en la explanada.

De 5 á 7, Simulacro de salvamento de naufragos, organizado por la Junta de esta capital.

A las 6, Concurso de belleza infantil, organizado por el Círculo de Bellas Artes. Exposición de los retratos de los concursantes y publicación del fallo del Jurado.

Noche, Gran cabalgata alegórica organizada con el concurso de elementos de Guerra y Marina, Círculo Mallorquín, Veloz Sport Balear, La Veda, Unión Industrial, por el Fomento del Turismo.

Saldrá á las 8.30 del Velódromo de Tirador y seguirá por la Ronda de Poniente, explanada de la Lonja, calle de la Marina, Borne, Mercado y Rambla y regreso por el mismo trayecto con desfile ante la Exposición.

Viernes 1.—Tarde, A las 6, Gran fiesta de aviación en el Hipódromo de Son Maciá por el notable aviador M. Julián Mamet, sobre monoplano Bleriot, Maniobras en la pista y vuelos de altura y distancia.

Noche á las 8, Función de gala en el Teatro Balear y estreno del drama histórico María Velasco.

De 8.30 á 10.30, conciertos en la Exposición y el Borne.

A las 10.30, Fiesta popular y fuegos artificiales en el Ensanche de la ciudad alta.

Sábado 2.—Tarde á las 5.30, Grandes carreras á pie en las que se disputarán los campeonatos de Mallorca en resistencia y velocidad, organizadas por el Fomento del Turismo.

Obsequio á los campeones con música y acompañamiento á los vencedores.

Noche á las 8.30, Fiesta marítima en el Puerto y Verbeña en el Corp-Mari organizadas por las Reales Sociedades «Club de Regatas» y «La Veda».

Grandes iluminaciones en la bahía.

Como se sabe, es un precioso reloj de oro, acordándose que se debe adjudicar á la mejor poesía que cante un hecho histórico de España.

Los que quieran optar á este premio pueden presentar sus composiciones hasta el 25 del actual.

El plazo para las restantes composiciones espira el viernes, 10 del presente mes.

El aviador Mamet. Esta tarde ha salido para Barcelona el aviador M. Mamet acompañado de su representante don Alfonso de Bizazel y su mecánico M. Martens.

Invitación al ministro de Fomento. Hoy se ha dirigido al ministro señor Calbetón, la siguiente comunicación:

«Excmo Señor: La Cámara de Comercio de Palma de Mallorca reünida ayer en Junta extraordinaria, acordó por aclamación rogár á V. E. que se digne inaugurar el domingo 26 del corriente á las once de la mañana, la Exposición de productos de las Baleares organizada por la Cámara y que se realizará mediante el apoyo que V. E. se ha servido dar el proyecto y la cooperación de las Corporaciones locales.

Esperamos que V. E. se servirá acoger la súplica de la Cámara que en este momento interpreta el deseo de las Baleares y honrará con su presencia el modesto esfuerzo local que en beneficio de la provincia está haciendo la Cámara de Comercio».

Donativo. El Ayuntamiento de Esporlas ha concedido para los gastos de la Exposición 50 pesetas.

Carreras á pie. Para tomar parte en la carrera de velocidad se ha inscrito Bartolomé Abriens (a) Ponoy de Alaró, que el año último alcanzó el premio de Campeón de Mallorca.

Bendición. Una comisión de la Cámara de Comercio pasó al palacio Episcopal, invitando al Prelado de esta Diócesis para que efectúe la bendición de la Exposición de productos de Baleares.

El Ilmo. señor Obispo aceptó gustoso la invitación.

La misma Comisión pasó á invitar al Capitán General para asistir al acto de la inauguración.

La visita del ministro de Fomento á Palma. El Capitán General señor Ortega ha escrito con fecha de hoy al ministro de Fomento señor Calbetón, poniendo á su disposición las habitaciones del palacio de la Almudama para los días que permanezca en esta ciudad.

Concurso de belleza infantil. La Junta Directiva del Círculo de Bellas Artes recibió ayer las fotografías de dos niñas y un niño destinadas al concurso de belleza infantil que organiza dicha Sociedad.

Expositores. Han solicitado exponer productos: Señor Conde de Salent, vinos generosos. Don Antonio Negre, manteca de cerdo y embutidos. Don Ricardo Aguiló Pomar, muebles en miniatura.

DE TEATROS

Principales. Anoche se puso en escena la hermosa obra de Tamayo y Baus La bola de nieve, en la cual consiguieron muchos aplausos la señora Cobena, señorita Villegas y los señores Gómez y Calvo.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la hermosa comedia en dos actos de los hermanos Cueva, Agua de Mayo.

Para mañana jueves, se anuncia la obra en tres actos del inmortal poeta don José Zorrilla: Lealtad de una mujer.

Para esta semana se prepara el estreno de la grandiosa obra de E. Bernstein El Ladrón, que tanto éxito obtuvo cuando se estrenó en el Español de Madrid.

Baleares. Anoche debutó en este teatro el dueto italiano Les Florentines, obteniendo una favorable acogida por parte del público.

Dichos artistas se dedican al mismo género que con tanto acierto cultivó en el Lírico el dueto Les Corbeltas.

Les Florentines cantaron diversos duos, algunos en serio y otros parodiando; en todos ellos fueron muy aplaudidos.

OBRAS NUEVAS. La Escuela de los Sofistas, por Ricardo León, 3.50 pts.

Cuentos de amor, por Pablo Bazán, 3.50 id. Romanticones, por id., 4 id.

Las Neutricas, por A. Insúa, 3.50 id. La mujer fácil, por id., 3.50 id.

El amor y los nervios, por id., 3.50 id. Teatro galante, por E. Zamacois, 3.50 id.

La Virgen desnuda, por José M. Carrero, 3 id.

El Breviario de Blanca Emeria, por id., 3 id.

Saldo de Almas, por Joaquín Belda 3.50 id. Los trabajos del fatigante creador Ph. Cid, por Angel Ganivet, 2 tomos, 6 id.

Simulación de la locura, por José Ingeniero, 3 id.

El ama de la casa, por Martínez Sierra 3 id. Los Hijos de Madrid, por López Silva, 3.50 id.

De venta en la Librería Tous

Fábrica de Cemento. Instalación completa. Se alquila Informes, Calle de Lulo, número 17, entrepuerto, Palma.

NODRIZA. Se necesita una buena para criar en casa de los padres ó de la nodriza, leche de 6 á 8 meses. Dirigirse calle de Vicente M., número 8, 3.ª derecha.

LA CATALANA

Antigua Ferretería CASTELLET (Banch de S'oli)

Talleres de construcción de Cajas para caudales, Bisculas, Romanas, Balanzas y toda clase de Pesas y Medidas. Gran surtido de COCINAS ECONOMICAS para el empleo de koo, leña y gas

Grandes Almacenes S. JOSÉ

Se han recibido grandes surtidos en NOVEDADES para Señora y Caballero. Sastrería Camisería. Confeción de trajes para Señora y Caballero. PRECIO FIJO

MOLDURAS para Marcos

Oleografías-Grabados-Estampas

ISIDORO LASSALLE, HIJO, 25, Calle Brossa

Gacetillas - Por telégrafo

Limosnas.—Abierto el día 31 de mayo último con las formalidades de costumbre el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital provincial de esta ciudad, y practicado su recuento resultó contener la cantidad de 729.54 pesetas depositada durante dicho mes.

Subasta de Bemo.—Debiendo subastarse por un año, el fiemo de los caballos del Escuadrón Cazadores de Mallorca, se anuncia al público que el pliego de condiciones se halla expuesto junto al cuarto de Estandartes del cuartel de caballería hasta el 15 del actual, en cuyo día y a las 11 tendrá lugar aquélla.

Concurso.—El día 22 del actual se celebrará para adquirir artículos con destino al Parque administrativo de suministros de esta plaza.

Anuncio.—En el B. O. se publicará el de que está expuesto al público a efectos de reclamación el proyecto recibiendo la dirección y anchura de la calle del Matadero de esta capital.

Tirada de pichón.—Esta tarde se ha celebrado en el Corp Mari la anunciada tirada de pichón organizada por la Real Sociedad La Veda.

Despacho.—Hoy no lo ha habido en las oficinas de este Gobierno civil a causa de efectuarse eldesestero.

Bibliografía.—El sumario del número 10 de la Revista Balear de Ciencias Médicas, correspondiente al día 30 de mayo de 1910 es como sigue:

I.—La Cruz Roja.—Se origen.—Breve reseña de sus servicios.—Discurso inaugural leído en la Real Academia de Medicina de Palma de Mallorca el día 26 de enero de 1908, por D. Victor Valenzuela y Alcarin.

II.—Algunas consideraciones acerca los comienzos anómalo de la pulmonía lobar, por D. Jaime Font y Monteros.

III.—La miostenia gravis.—Doctrina miopática de los síntomas, por Césare Frugosi, trad. por D. Gabriel Oliver y Mulet.

IV.—Necrología, por D. Jaime Font y Monteros.

V.—Notas científicas.

VI.—Miscelánea.

VII.—Publicaciones recibidas.

VIII.—Demografía médica de Palma.

Riña.—En Santa Catalina ha ocurrido una riña entre dos jóvenes, los cuales han sido puestos a disposición del Juzgado.

Detención.—La guardia municipal ha detenido al sujeto Juan Borrás (a) Es cuch de Buñola, por no tener oficio conocido y sospechar que sea el autor de varias fechorías que se han cometido estos últimos días.

Se le ha puesto a la disposición del Juzgado.

También ha sido detenido por la policía un joven que estaba reclamado por el Juzgado.

Folleto.—Hemos recibido un ejemplar del título «La Cruz Roja».—Su origen.—Breve reseña de sus servicios.—Discurso inaugural leído en la R. A. de Medicina de Palma el 26 de marzo de 1908 por el socio don Victor Valenzuela Alcarin.

Agradecemos la atención.

Accidente.—Ayer tarde lo sufrió un individuo de nacionalidad francesa en la carretera del Terreno.

Fuó recogido en el coche de don Juan Aguiló y conducido a la Casa de Socorro donde se le reconoció. En el mismo vehículo fué trasladado a su domicilio.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exijanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riones), Vichy-Grand-Grisle (higado).

Tomando el Serobol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Los mejores vinos Tintos y Claretos se expenden en los Almacenes Esbarranch, Sto. Cristo, 4.

Vichy Saint-Louis. Estómago-Higado-Intestinos. Buena ocasión. De adquirir por muy poco dinero grandes bancos de madera norte a propósito para Templos, escuelas, casas de campo, etc. Victoria 4, tienda de muebles.

ECOS VARIOS

Suscripción en el Banco

A las diez de la mañana se abrieron las ventanillas del Banco de España para la suscripción de 20.525 obligaciones de 500 pesetas, por la participación que España tiene por el importe nominal de 10.112.500 francos en el empréstito al 5 por 100 que crea el Gobierno marroquí.

Al abrirse las ventanillas dicha suscripción ya se había cubierto tres veces.

Al cerrarse por la tarde las ventanillas, el empréstito se había cubierto 44 veces.

Se ha suscrito el banco del Río de la Plata por 76 millones, la casa Aldama por 60, la casa Urquijo por 60, la casa Calamarte por 41, el banco Hispano-Americano por 30. Se han suscrito muchos extranjeros y otros bancos y sociedades bancarias.

Asamblea. El sábado próximo en el Círculo Liberal se celebrará la asamblea de fusión de las Juventudes liberales madrileñas.

En la misma se celebrará la elección de la nueva Junta Directiva.

Obsequio a los jugadores de polo. Mañana asistirá S. M. el Rey D. Alfonso XIII al banquete que dará el duque de Alba en obsequio de los jugadores de polo de esta temporada.

Agresión a la policía indígena. Madrid 8 (2'15 m.)

Un telegrama oficial de Melilla dice que un grupo de merodeadores agredió a la policía indígena, que ocupa las casas del monte Uixan. Los individuos de la policía resultaron ileso.

Los merodeadores fueron perseguidos sin resultado alguno.

Asamblea agrícola. Alcalá de Henares.—El domingo se celebrará una asamblea agrícola. Asistirá el Consejo en pleno de la Federación Agrícola Española. Es probable que vaya a presidirla el ministro de Fomento, señor Calbetón.

Desprendimiento de tierras. Almería.—Dicen de Nicar que se produjo un desprendimiento de tierras, sepultando a dos mujeres, las cuales perecieron.

Decreto en suspenso. Se ha firmado un real decreto disponiendo que queda en suspenso el decreto de 18 de enero último, fijando el procedimiento para la exacción del impuesto del 3 por 100 que grava el producto bruto sobre la riqueza minera.

También se han firmado varios decretos relativos a traslados de personal de Hacienda.

Asuntos tratados. Madrid 8 (11'15 m.)

El Consejo de Ministros apreció unánimemente todos los asuntos tratados, incluso el del Vaticano del cual se ocuparon aunque no por haberse recibido ninguna noticia ni tener que contestarla.

Hundimiento de una casa. Madrid 8 (11'15 m.)

Zaragoza.—Dicen de Gallar que la corriente del Ebro socavó la casa del farmacéutico de aquel pueblo la cual se hundió sepultando a la esposa de dicho facultativo, falleciendo. El marido ha resultado ileso.

Cruz de beneficencia. Alcoy.—Se ha impuesto cruz de beneficencia al vecino José Moncada el cual al ver á dos compañeros que bajaron a un gasómetro asfixiándose uno y peligrando otro se puso un pañuelo mojado en la boca bajó extrayendo las víctimas una de las cuales se salvó.

M. Regnault á Madrid. Madrid 8 (11 m.)

Cádiz.—Ha llegado el crucero francés «Du Chaylay» conduciendo a su bordo al ministro de Francia en Tánger M. Regnault.

Marchó seguidamente en el expreso para Madrid con objeto de conferenciar sobre un asunto de gran interés.

Aceptando una invitación. Madrid 8 (11 m.)

Ferrol.—Se ha recibido un telegrama

de D. Rodrigo Soriano aceptando la invitación para asistir al mitin que se organiza, en unión del jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

Los obreros preparan un gran recibimiento á dichos políticos. Además les obsequiarán con una gira campestre.

La escuadra inglesa aprovisionándose. Cádiz.—La escuadra inglesa del Atlántico que manda el príncipe de Battenberg se ha aprovisionado de víveres para tres meses. Antes se había aborrotado de municiones en Gibraltar.

El hecho ha excitado grandemente la curiosidad.

La banda de Lisboa. La banda de música de Lisboa llegó ayer á esta capital, marchando anoche para Portugal.

Procesado que intenta suicidarse. Madrid 8 (11 m.)

Oviedo.—En la Audiencia se vió la causa seguida contra Manuel Fernández por homicidio de su cuñado José Casero cometido en un pueblo próximo.

El veredicto fué de culpabilidad. Cuando deliberaba el Tribunal para dictar sentencia, el procesado se arrojó por una ventana al patio central de la Audiencia, tratando de suicidarse.

Se halla en estado gravísimo. En el momento de que era curado en la Casa de Socorro, las diez y media de la noche, se leía la sentencia condenándole a 16 años de prisión y pago de 5.000 pesetas de indemnización.

Timba descubierta. Gerona.—Se ha descubierto una timba habiendo sido detenidos todos los puntos, excepto uno, á pesar de los disparos que contra él se hicieron.

Licenciados. Melilla.—Marcharon para la península los licenciados del Regimiento Infantería de Wad-Ras.

Sigue gravísimo el médico del Regimiento de Ciudad Rodrigo.

Los presuntos terroristas. Zaragoza.—El maestro de la Puebla de Alfinden dice que todos los detenidos como presuntos terroristas, son republicanos que sufren las persecuciones de los afiliados al partido maurista. Los otros detenidos también se declaran republicanos y dicen que sufren persecuciones del Alcalde, del Cura y del Médico de aquella población.

EXTRANJERO. Desgracia en una carrera de autos. Madrid 8 (2'15 m.)

Strasbourg.—Durante la carrera de automóviles llamada del Príncipe Enrique el auto que guiaba M. Heine chocó contra un árbol destruyéndose. Resultaron dos muertos y dos heridos.

El accidente ha ocurrido á causa de estallar un neumático.

Se ha suspendido provisionalmente la carrera.

Veredicto de inculpabilidad. París.—El Tribunal del Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad en la vista del proceso seguido contra los españoles Latorre y Petit acusados del delito de homicidio frustrado cometido cuando las manifestaciones de protesta contra el fusilamiento de Ferrer Guardia.

Elección de un presidente. París.—Ha sido elegido, por votación, Presidente efectivo de la Cámara de diputados, M. Brisson.

Hallazgo de un tesoro. Almería.—En el sitio conocido por terrenos de Fuenteica, próximos á la Alcazaba, varios muchachos jugando, encontraron gran cantidad de monedas de oro de Carlos V, Isabel la Católica y otras. Parece que se trata de un cuantioso tesoro.

Muchas personas provistas de picos y azadas acuden á buscar más monedas en los muros ruinosos, donde trabajan con gran ardor.

Otros recorren los alrededores buscando por el suelo.

LA POLÍTICA. Consejo de ministros. Madrid 8 (2'15 m.)

A las ocho de la noche ha terminado el Consejo de Ministros. A la salida, dijeron estos que se aprobaron varios expedientes; la distribución de fondos para el presente mes y el presupuesto de Fernando Pío, reformado.

Se acordó presentar á las Cortes el proyecto de crédito para aliviar la situación de los pueblos damnificados por los últimos temporales.

Se ocuparon de los preparativos referentes á la apertura de las Cortes.

Añadió el Sr. Canalejas que aunque se último la designación de las personas que deben constituir las mesas de las Cámaras, nada quería decir por si algún interesado no aceptara el cargo.

Discurso de la Corona. Se sabe también que en dicho Consejo se último también el discurso de la Corona.

Según nuestras noticias, envuelve una verdadera novedad relativa á la legislación obrera y á las reformas sociales.

Reserva. Los periodistas notaron al salir los

ministros que estos lo hicieron con una gran reserva, con verdadera preocupación.

Se ignora la causa de esta reserva. Algunos relacionaban esto con los rumores circulados esta pasada tarde, relativos á que un ministro había formulado algunas pretensiones para cuando el presidente reorganizara el gabinete, llegándose á hablar, con este motivo, de una próxima crisis.

Terremotos en Italia. Mas detalles.—Cadáveres entre los escombros.—Muchas casas hundidas. Madrid 8 (2'30 m.)

Nápoles.—Se reciben más detalles del temblor de tierra ocurrido en esta comarca. Dicho fenómeno ha causado gran desastres, especialmente en Calitri.

En esta población continúan con actividad los trabajos de salvamento. Se han retirado de entre los escombros veinte cadáveres. Han desaparecido bastantes vecinos; se cree que permanecen sepultados por los escombros.

Ha sido destruido totalmente un barrio. Todos los vecinos acampan en las afueras.

En Avellino un anciano falleció del susto que le produjo el terremoto.

En Villata, Suizido, Lioni, Santandrea y Couza se han hundido muchas casas y hay bastantes muertos y heridos.

Los Reyes y un ministro en el lugar de la catástrofe. Roma.—Los Reyes y el ministro de Obras Públicas, marcharon seguidamente de tener noticia de la desgracia para los lugares más castigados por la catástrofe.

Rumores de crisis. Madrid 8 (11 m.)

Han seguido durante toda la noche última circulando insistentes rumores de crisis.

Se decía que el Sr. García Prieto aceptó la cartera de Estado por disciplina y por la misma causa ahora ha aprobado la designación del Sr. conde de Romanones para la presidencia del Congreso, puesto que él era el candidato. Se añade que ha propuesto ahora al Sr. Canalejas que se compensen sus sacrificios otorgando la cartera de Instrucción Pública al actual subsecretario de Gobernación.

Los que se hacen eco de este rumor dicen que el Sr. Canalejas contrajo desde la subida al Poder el compromiso de premiar los servicios del Sr. Latorre dándole una cartera. Se agrega que se ha hecho notar al señor Canalejas por un grupo algo numeroso de diputados adictos al Sr. Canalejas que verían gustosamente la presentación del Sr. Latorre en el Gabinete, quien, nos consta, está dispuesto á no crear dificultades y á acatar la solución que tome el Presidente del Consejo.

Un personaje liberal decía anoche que costará mucho al Sr. Canalejas contentar al Sr. López Dominguez, el cual se halla muy disgustado por la negativa del Gobierno á aceptar á su candidato para la primera vice-presidencia del Senado.

Se ha cotizado en alza el nombre del Sr. Vincenti para sustituir en el ministerio de Instrucción Pública al Sr. conde de Romanones.

Últimas Noticias. Consejo de ministros. Madrid 8 (2 t.)

Se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio.

El señor Canalejas pronunció un discurso sobre todas las cuestiones políticas pendientes; expuso al monarca el plan del Gobierno, especialmente en la materia religiosa, todo lo cual mereció una total aprobación por parte del Rey, con cuya confianza, dijo el señor Presidente, contaba y cuento, por todo lo cual se muestra muy satisfecho.

Terminó diciendo el señor Canalejas que sabía que el monarca firmó el nombramiento de Consejo de Instrucción Pública á doña Emilia Pardo Bazán.

Después del Consejo, hubo consejo en Palacio.

Gobernador militar de Menorca. Ha sido nombrado Gobernador militar de Menorca el brigadier Sr. López Solá.

Otros nombramientos. Se ha admitido la dimisión al jefe de la tercera división de Sevilla al señor López Serrano, nombrándole para sustituirle al señor Serrano.

Alemania protesta. París.—Asegura el corresponsal de «Le Petit Parisien» en Berlin, que Alemania ha protestado cerca de la Santa Sede contra la última enciclica publicada con motivo del tercer centenario de San Carlos de Borromeo.

La vacante de Romanones. Mañana quedará resuelto que candidato ha de ocupar el ministerio de Instrucción Pública.

Temporal en Italia. Roma.—La Tribuna publica un telegrama de Cagliari, diciendo que un horrible temporal asoló los campos de la región de Ogliastru, pereciendo mucho ganado.

Se ignora si han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas ascienden á 10 millones de liras.

Senadurías vitalicias. Antes de marchar á San Sebastián, recibirá el Rey al nuevo ministro de Instrucción Pública.

D. Alfonso firmará las nuevas senadurías vitalicias y la provisión de la mesa del Senado.

Después de la fiesta del Estado Mayor, despachará el Presidente del Consejo con el Rey.

La enfermedad de Merino. Al señor Merino, ministro de la Gobernación, se le han reproducido las dolencias hipáticas.

Pasará la tarde de hoy en el campo. Firma de Guerra. S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Ascendiendo á brigadieres los coroneles de caballería don José Beltrán y don Miguel Carpio.

Nombrando: capitán general de Melilla al general Marina, subinspector de Melilla al general Arizón; general de división de dicha plaza al señor del Real, jefe de Estado Mayor en Melilla al señor Jordana; subinspector de las tropas indígenas al general Larrea; jefe de la primera brigada de Melilla al señor Carrasco; id. de la segunda al señor Ros; id. de la primera de cazadores al señor Herrero; id. de la segunda de cazadores al señor Orozco; id. de la primera brigada de la primera división al señor Crespo; id. de la segunda al señor Navarro; id. de la sección de infantería al señor Lopez Torrrens.

Accidente.—32 ahogados. Lisboa.—Un telegrama oficial de Lorenzo Marquéz dice que zozobró el barco en que efectuaban una excursión varios empleados de comercio pereciendo 32 excursionistas.

Canalejas se lamenta. Madrid 8 (2 t.)

El Sr. Canalejas ha recibido á los periodistas, á los cuales, comentando los rumores de crisis, ha dicho:

«¡Caramba, cuántas crisis anuncian Vdes! He leído cosas estupendas. Hasta se anuncia la crisis á plazos improrrogables.»

Verdaderamente—añadió—el Sr. García Prieto estaba hoy resentido, pues ni él ni nadie ha dado pie á esos rumores de crisis. Precisamente García Prieto es un ministro correctísimo que se halla consagrado al estudio de documentos y asuntos de gran trascendencia. No me ha pedido nada ni está resentido ni quiere abandonar, por otra, la cartera de Estado.

La única crisis es la que todos saben: la de la cartera de Instrucción Pública. Lo demás que pueda sobrevenir dependerá de la labor parlamentaria.

DE BARCELONA. Sesión del Ayuntamiento. Barcelona 8 (2 t.)

Ante el rumor de que ayer habría escándalo en el Ayuntamiento acudió mucho público.

Debía tratarse lo referente á la cuestión del impuesto de consumos.

Los lerrouxistas pidieron que se celebrara sesión en el Salón de Ciento, á lo que se opusieron las minorías.

Se aprobó lo propuesto por la mayoría lerrouxista y entonces las minorías se retiraron.

Se levantó la sesión por falta de número de concejales.

El público protestó fuertemente. La muchedumbre se quedó largo rato en la plaza haciendo comentarios.

Descargadores del puerto. Anoche se reunieron los descargadores del puerto por la competencia que les hacen las gruas automáticas.

Gestionarán para evitar dicha competencia.

En la reunión reinó el mayor orden.

BOLSA DE MADRID. Madrid 7 (4'20 t.)

Interior contado 85'80

Anterior fin de mes 86'92

Amortizable 5 por 100 101'10

Banco de España 000'00

Compañía de Tabacos 379'00

Francos 6'95

Libras 27'02

Exterior de París 96'45

FABRA

SUBASTA. El miércoles quince del actual á las trece, ante el Notario de esta capital D. Rafael Togores, Apuntadores 35, se subastará y rematará á favor del mejor postor una porción de terreno con casa de dos vertientes, de planta b-n y azotea, dos cisternas y un molino en una de ellas, situado en la falda rasa del monte de Bellver de este término municipal, de extensión de cinco áreas, cuyos linderos son: derecha, entrando, finca de D. Jaime Ferrer, callejón mediante; izquierda «Son Amadams», fondo casa de D. Manuel Bonet y frente calle de la Salud.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en dicha Notaría.

En el Corp-Mari. Por 15, por 25 y por 35 pesetas se alquila una tienda, un primero y un segundo piso de un hotel que reúne todas las comodidades apetecibles, galería al mar y cinco dormitorios.

¿POR QUÉ SEGUIR SUFRIENDO?

El remedio que os puede curar lo tenéis á la mano

La Srta. Ignacia Carnicer, que vive en la calle del Rosal, núm. 30, 4.º, 2.º, Barcelona, estaba gravemente atacada de anemia, de pobreza de sangre. Después de años de enfermedad se ha curado tomando las Píldoras Pink. ¿Cuántos sufrimientos se habrían evitado si desde los primeros síntomas de debilidad hubiese tomado el remedio que podía curarla y que estaba al alcance de su mano, el gran regenerador de la sangre y tónico de los nervios: las Píldoras Pink?



Srta. Ignacia Carnicer (Cl. Mariné)

«Muchos años hacía—nos dice la señorita Ignacia Carnicer—que mi salud era de las más deplorables y lejos de mejorarse iba mi estado empeorando de manera inquietante. Estaba débil, cuanto es posible estarlo: carencia de apetito y digestión con suma dificultad lo poco que comía; sufría muchos dolores de cabeza y siempre tenía punzadas en los costados ó en la espalda; hasta la vista se me había debilitado: en una palabra, padecía sin interrupción. Obligada á guardar cama la mayor parte de los días, tuve que abandonar mi oficio de modista. Verdaderamente estaba máxíma cuando me resolví á tomar las Píldoras Pink. ¡Oh benéficas píldoras, cuánto me han favorecido! Después de llevar padeciendo tanto tiempo, cuando ya creía haber perdido la salud para siempre, he experimentado la alegría de ver como se iban rehaciendo mis fuerzas y como iban volviendo poco á poco mis dolencias hasta desaparecer por completo. Hoy me hallo bien curada y con salud excelente.»

La razón de la gran eficacia de las Píldoras Pink está en que atacan el mal en su raíz y obran directamente por la regeneración de la sangre y la tonificación de los nervios. Todos los anémicos, todos aquellos cuya dolencia se origine en el empobrecimiento de la sangre ó en la debilidad del sistema nervioso hallarán en las Píldoras Pink nueva vida, esto es, la curación. No vaciléis por consiguiente en recurrir á ellas, si sufrís de anemia, clorosis, debilidad general, neuralgias, neurastenia, dolores de estómago reumático; cuando á miles de personas que padecían de estas enfermedades; razón es esperar que también á vosotros os curen.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

A los cazadores

Gran depósito de escopetas de todas clases desde 10 pesetas en adelante. Pólvora, cartuchos y taecos todas clases.

Perdigones nikelados, endurecidos, de clase corriente, á precios sin competencia. Gran surtido de Cananas, cartucheras y demás artículos para cazador. Droguería MIGUEL BESTARD, Plaza Cuartera—2.

VENTA. En virtud de acuerdo de la Junta General de 1.º Mayo, el día 12 de Junio corriente, se procederá á la venta en pública subasta del edificio en que se halla instalada la Sociedad La Alcazaba de San Serra, consistente en casa, salón teatro, café y corral de extensión todo ello 469 metros cuadrados. El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en el local social. Siendo el precio de tasación nueve mil quinientos pesetas. En el mismo día serán vendidos todos los enseres y muebles de la misma.

EN VENTA. Guarniciones y carros de trabajo. De manifiesto en la cuadra de las obras del puerto de Palma.

Por 12 duros. Se alquila una tienda espaciosa y confortable, situada en la calle de Quint, n.º 7.

Lotería Nacional. Sorteo del 10 de Junio. En la Administración de Loterías número 1, Plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números: 4.266, 6.552, 7.571, 8.824, 8.827, 8.829, 10.255, 12.346, 13.912, 13.916, 13.919.

A 10 pesetas el décimo.

ESPECTACULOS. Principal. Función para hoy.—El Año de la Casa.—Agua de Mayo, (estreno).

Lírico. Éxito artístico de la notable pareja Reinas de la Jota Isabel y Amada Muñoz.

Todos los días nuevos trabajos del notable transformista Rafael Arcos. Balear. Todas las noches Cine y Variedades. La Protectora. Sesiones de Cine todos los días.

EL AGUILA

TELEFONO, 148

39, COLON, 39

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños • Casa fundada en 1850 • Denominación y marca registrada

SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Sección de ropas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30	pts.
CAZADORAS Y GUERRERAS para el campo	» 3 1/2	á 12	
GUARDA-POLVOS para viaje	» 8	á 40	
GHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	á 12 1/2	
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3 1/2	á 11	
» lana, tricot, paño y armoure novedad	» 6	á 25	
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	» 100	á 150	
FRACHS de paño y casimir negro	» 30	á 75	
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	» 50	á 65	
SACOS y SOBRETODOS de entretiempe	» 25	á 100	
AMERICANAS y CHAQUÉS de lanilla, vicuña y tricot	» 10	á 50	
TRAJES completos de dril crudo y colores	» 8	á 32	
» de lanilla, vicuña y tricot	» 15	á 80	
» de alpaca negra y colores	» 30	á 60	
IMPERMEABLES de	» 50	á 100	
MANTAS de viaje de	» 15	á 70	

Sección de ropas para niños y de varios

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14	á 40	pts
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	» 6	á 16	»
TRAJES Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 38	»
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	» 4	á 20	»
TRAJES Blanca y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 26	»
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	» 4	á 6	»
AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	» 8	á 14	»
GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños	» 2	á 4	»
GORRAS de lana forma Japonesa para niños y forma Marinero	» 2	á 3	»
SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamá	» 2	á 7 1/2	»
» de paja para niños	» 2	á 3	»
» de piqué blanco para niños, estilo casco Inglés	» 1 1/2	á 5	»
PERCHAS de níquel para trajes	» 1	á 2	»
TIRANTES para caballeros y niños	» 1	á 3	»
LIGAS para caballero, modelo exclusivo de la casa	» 1	á 2	»
SOMBREROS de paja especial para caballeros	» 1	á 3	»

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1 A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora
Recibidos grandes surtidos en todas las secciones
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS



Vapores Directos

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Guantánamo y Manzanillo saldrá de este puerto directamente el día 10 de Junio el magnífico vapor

Brasileño

Admite carga y pasaje para dichos puntos, debiendo declarar con anticipación los señores pasajeros la estada que tengan que reservarse.
Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas San Juan 20, Palma único representantes de la Compañía.

¡Fuera Canas!

Desaparecen con el uso del Agua Virginal Progresiva
Gran descubrimiento

Esta agua devuelve al cabello su color natural primitivo en forma sorprendente por su limpieza y perfección. No ensucia la ropa ni perjudica la piel. Posee altas cualidades higiénicas y antisépticas. Impide la caspa y las erupciones. Suaviza y perfuma. No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva.
De venta: Droguería de Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera 2 y 4—Espirtería 1 y 3 y en la sucursal calle de S. Miguel 8, Palma.



Lloyd italiano

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase
Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

Princesa Masfaldá, 27 de Mayo.

Virgilio, 10 de Junio.

Cordevo, 26 de Junio.

Cocineros Españoles recientemente contratados

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17 (esquina Pelaires) PALMA.

Consignaciones, Representaciones, Trámites, Exportación, Importación, Fletamientos

Ramirez Hermanos

Comisionistas de Tránsito
Avenida 27, Bajos, Barcelona, Teléf. 1.933

Esta casa se encarga de establecer precios alzados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino á todos los países.
Dirección telegráfica: Ramirhos

Gorsetería "La Catalana,"

CUESTA DE BROSSA-12-tienda-Palma

ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA

Inmenso surtido en CORSETS de diferentes modelos á precios sumamente económicos

Corset desde 2 pias, y media uno.

Especialidad en la medida y en la confección de corsés:

Corte Sastrer, Imperio, Rectos, Soutien-gorge. Fajas ventrales, con ó sin placa umbilical Corsés higiénicos para señoras, en estado interesante.

Esta casa ha recibido ya el modelo de corsé, único en Baleares, que será moda en París este verano.

Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda exclusivos para la

Corsetería CATALANA, Brossa, 12

Composturas de todas clases. Ligas y artículos para corseteras.

Ultimas creaciones de París

Ricos corsés para novias

NOTA.—Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medida y á probar corsés.



Costanzi
Venéreo, Sífilis, Anemia
Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.
Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos únicos legítimos y de fama universal

Costanzi
Confites, Roob, inyección y Elixir
Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los CONFITES COSTANZI, que son los únicos que calman instantáneamente el acorral y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías génito-urarias á su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gasta militar, lupo blanco, sífilis, etc., etc., se curan milagrosamente en ocho días con los remedios CONFITES ó INYECCION COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas para curarse tiene que acudir forzosamente á los medicamentos COSTANZI aconsejamos lo verifique antes de viciar el organismo con curas imperfectas, pues usándolos en las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días mientras que si el organismo está ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical.

Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO MUSCULINA COSTANZI. Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA—En Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela y D. Ignacio Fortera.
Al por mayor: Depósito exclusivo.—Laboratorio

Grau Ynglada
Rambla del Centro, 30, BARCELONA.
Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, bajos, BARCELONA.

Navigazione Generale Italiana
LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona

SA VOIA, 12 Junio.	ARGENTINA, 21 Julio.
RE VITTORIO, 17 id.	PRINCIPE UMBERTO, 29 id.
ITALIA, 23 id.	RE VITTORIO, 12 agosto.
REGINA ELENA, 1 Julio	BRASIL, 14 id.

Cocina á la Española
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todos sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.
Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Sres. Salem y Rullán, plaza de la Libertad 3, (frente al Borne) Palma.

Piano para vender
Por ensayar en su dueño se dará á precios baratísimos. Informar en calle de Cerdá número 13, piso primero, Santa Catalina.

Se vende Un carrerón y caballo to, Informes Seribá 27

Importante
Todos los domingos y lunes por la mañana sale diligencia de Palma á Sóller, calle de San Miguel, número 111, taberna.

Casas de recreo
Hay dos para alquilar en Son Lloell de la Villets. Reunten todas las comodidades y una de ellas tiene mucha oronada de terreno. Informar en el predio Son Rosiñol ó en Palma, calle de la Cofrades, número 4.

Viajante de Comercio
Se aplica la presentación en esta casa del viajante D. Antonio Más Desclair, y de no electerlo, se procederá contra él en forma legal.
DESPUIG, 40—SANTA CATALINA

Almoneda permanente

Pastillas Crespo de Mentol y Cocain
El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completado su acción reguladora, resultando la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el óxido de zinc.
Es la acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas y sea hipostrofías ó atrofia, de forma seca, granulosa, glandular, oedema de los tonsiles, ó sea laringitis aguda y subaguda agudo, o sea de roncquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan perniciosas, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en la situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado y asegurado la curación en la mayoría de los casos.
Fosetas 1'50.—En Palma: Doctor Valenzuela, depositario

Gotas Madras Sulfurosas
DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia. Haces lagas, enginas, bronquitis, catarralos y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.
Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR
MARCA BAR
Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.
Precio, 3 pesetas.
Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española de motores
Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newill)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal Barcelona plaza Palacio 11.—Central Madrid Salón del Frudo 14.—Delegación de la casa «Crosley Brothers» constructora especialista de los acreditadissimos Motores para gas de alumbredo, gas pobre, gasolina, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias—Gasógenos sistema y patente Crosley é instalación de agua por medio de ventilador, sin gasómetro y sin caldera de vapor—Gasógenos sistema y patente Crosley é aspiración—Gasógenos sistema Dowson—Máquinas y calderas de vapor de insuperable construcción.—Instalaciones completas de material eléctrico para alumbredo, transporte de fuerza y tracción eléctrica—Material contra incendios de la respetada casa Sheard Mason y Compañía.—Bombas de pistón conjuntas diferenciales, centrifugas de vapor, directas sistema Blake y de otros sistemas.—Material de minas.—Locomotoras y material de ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y de guerra.—Dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación, fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.
Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.
PRESUPUESTOS GRATIS
Unico representante Bernardo Estéa, Palma de Mallorca

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANIS
ANIS TUNEL
MARCA REGISTRADA

Lloyd Sabaud
El día 19 de Mayo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el nuevo y lujoso vapor de 14,00 toneladas de gran marcha
Principe di Udine
Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase—Tres puentes de paseo.—Fartín de invierno.—Telégrafo Marconi
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas
Cocina Española
El día 5 de Junio saldrá para el mismo punto el vapor
Regina d' Italia
Para informes en Palma, calle del Mar, 49 primero.

Depilatorio imperial del Dr. Padró
Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—BARCELONA, plaza Real 1, Farmacia del Globo.